

ACTIVIDADES

SOBRE

QHAPAQ ÑAN

PM



Ministerio de
las Culturas,
las Artes y el
Patrimonio

Gobierno de Chile

CMN CONSEJO DE
MONUMENTOS
NACIONALES DE CHILE

Creando nuestro propio Qhipu

Objetivo:

Conocer características del imperio inca a través de distintas actividades.

El Qhapaq ñan o Camino del Inca era una red vial que conectaba a todo el imperio inca, similar a lo que realizan las calles, pasajes y avenidas en la ciudad actual, independiente del material que estos se realicen.

Los chasquis, eran quienes se encargaban de recorrer estos caminos y entregar los mensajes entre las distintas ciudades. Esta información estaba contenida en los quipus, que eran cuerdas con que dependiendo de los nudos y su posición en las cuerdas tenía un mensaje específico.

Los mensajes de los quipu son indescifrables en la actualidad, ya que hubo un problema en el receptor y código de la comunicación. Por lo cual elaboraremos nuestros propios quipus.

Para iniciar la actividad, imagina que eres un chasqui que tiene que recorrer el qhapaq ñan para dejar un mensaje en un Quipu desde el punto A (tu casa) al punto B (la escuela o establecimiento), como eres una persona muy organizada, debes dibujar el mapa del camino a recorrer (desde la casa al colegio), agregando los hitos más importantes de tu viaje para que sea identificable.

Dibuja el mapa en el siguiente cuadro:






Ministerio de
las Culturas,
las Artes y el
Patrimonio

Gobierno de Chile

CMN | CONSEJO DE
MONUMENTOS
NACIONALES DE CHILE